

Rosario Quarterly Information



広報 ロザリオ

第148号

社会福祉法人
ロザリオの聖母会
千葉県旭市野中4017
Tel (0479) 60-0600
ホームページアドレス
<http://www.rosario.jp>
Eメールアドレス
honbu@rosario.jp



目次

巻頭写真「みんなの家 運動会」	1	平成 29 年度苦情受付状況のお知らせ	8
佐々木先生 第 46 回医療功労賞中央表彰受賞	2	職員募集のお知らせ	8
海上療養所の 2 病棟化について	3	寄附者御芳名	9
連載 私の新人時代⑭「14 年の足跡」	3	新任者紹介	9
屋根・外壁等工事終了について	4	新規取得資格者状況	9
新浴槽完成	5	フォトギャラリー	10
キャラバン納車	5	行事予定	12
安全運転講習会概要	6	第 29 回ロザリオ福祉まつり	12
創立記念職員バレーボール大会	7	ボランティア募集のお知らせ	12
クリーンデイについて	7		

佐々木先生 第46回医療功労賞中央表彰受賞

海上療養所 院長 加瀬光一

当院の歴代院長であられる佐々木日出男先生が厚生労働大臣賞（医療功労賞）を受賞されました。今年3月12日帝国ホテルで表彰式があり、受賞者10名を代表して謝辞も述べられました。

た。皇居で天皇皇后両陛下に謁見し、その後係りの方に皇居内を案内いただいたようです。日本テレビ系列では、テレビ放送もされ、ウェブでも動画が見られます。



佐々木先生は九州大学を卒業後、東大の医局に入り、米国留学を経て1971年から東京都立府中療育センターで、重症心身障害者の医療に18年間力を注ぎ、筑波大学教授を経て、1996年より海上療養所の院長に就任され、85歳の今なお精力的に働いておられます。

の私たちからみれば、いきなり雲の上の人になってしまった感じです。「若い頃の患者さんを見捨てられないんだよね。」と言って80歳を過ぎて、マニュアルの



RAV4（トヨタのクロスオーバー車のはしり）で、発売当時は若者に絶大な人気を誇っていました。（を一人で運転して府中療育センターまで週一で外来に行っておられました。医師の本分が実体化されたかのような光景で、頭が下がる思いでした。佐々木先生、本当におめでとうございました。



海上療養所の2病棟化について

海上療養所 院長 加瀬光一

当院には、海の星・暁の星・マリアの3つの病棟がありました。平成30年4月1日よりマリア病棟を閉鎖し、2病棟化致しました。積極的にそうしたかったわけではないのですが、人材不足等の問題があり、治療サービスの質を維持するためには、やむをえない決断でした。

マリア病棟は、病期が長く、高齢で、身体介助が必要な方、幻覚・妄想が多少残り気味の方、理解力の低下など人格変化が目立つ方、などが多く入院されていました。そうした方たちが入院されていることで、古き良き単科精神科の雰囲気の色濃く残っており（患者・スタッフの平均年齢はだいぶ高くなった印象ですが）、個人的には最も好きな病棟でした。そのため、閉鎖することには、非常に残念な想いもあります。

2病棟化のプロセスですが、過去に暁の星の大移動の経験があつ



閉鎖したマリア病棟

たため、かなりスムーズに進み、1日で移動を終了させることができました。その後は、患者・職員ともにまだ慣れない部分はあるものの、概ね大過なく過ごせています。

2病棟化して経営的にはやや厳しくなり、外来関係などでその穴を埋めていくのが教科書的には正しい方向であると思われまふ。ただ、実際にそれをうまく行うには困難が伴います。おそらく、外来数を増やすだけでは十分ではなく、それ以外にも、様々な工夫が必要になるだろうと考えています。すでに、4月よりデイケアを大規模化しており、外来数増加の努力を行っておりますが、それに加えて薬局と窓口業務の強化も検討しています。皆で力を合わせて、そうした努力を続け、この困難を乗り切りたいと考えておりますので、今後引き続きご支援頂けると幸いです。

連載 私の新人時代 ⑭

「14年の足跡」

デイサービスセンター・ローザ 所長 安西八恵子

月日は足早に過ぎていき、ローザの聖母会に入職し14年目を迎えました。

平成16年2月に海上療養所の面接を受けその後は、前理事長の細瀬さんとお会いしました。この時に精神科医療についての思いを話される姿勢にただ圧倒される自分がいました。この頃の私は看護師として他院にて勤めていたが仕事と家庭の両立で毎日が忙しく過ぎ、看護に対する思いは漠然としていました。細瀬さんのお話の中で「今の日本の精神医療は、世界と比べると遅れている。ぜひ一緒に頑張りましょう。」と真っ直ぐに語る姿勢に圧倒された思いがあります。この時、私の中で大きな事は出来ないが微力でも人の為に役に立ちたいという思いが強く芽生えました。

同年4月に海上寮に入職しました。この時に感じたことは、緑が多く開放感があり職員の方々は明るく患者さんと同じ目線で向き合っていました。

暖かく家庭的な印象がしました。慣れない私に対しても丁寧な指導をして頂きました。また、当直の朝方に病棟のベランダを開けると波の音と潮の香りがし、疲れた身体が癒やされました。精神科看護に携わり学び得たことは、相手の立場に立ち真摯に向かい合い、生命の尊さを尊重しお互いが分かち合う事の大切さを学びました。

私の看護人生の先が見え始めた時期に、前院長先生よりデイサービスへ異動の話を頂きました。この時に、私の中で新たな思いが芽生えました。今後は、地域に目を向けて少しでも社会に役に立つことが出来たらとの思いで未知の扉を開きました。

平成27年4月にデイサービスセンター・ローザに就任しました。一番に感じたことは、利用者さん達は元気で生き生きとする姿に驚きと自分自身も元気を頂きました。

今後は、高齢化社会を迎え当事

業所の需要が高まることが予測されると思います。そのような状況の中で、利用者さんに対して安心と安全に配慮した支援を心掛けたサービスの提供に努めていきたいと思えます。

利用者さんが健康に生活を送れて「ここに來るのが楽しい」と言う暖かい言葉を大切に受け止めると同時に職員も暖かい支援を行うとともに御家族の思いを真摯に受け止め、在宅生活を送る上で少しでもサポートをしていきたいと考えています。

ローザでは、見守りの中での生活動作を基本に個別機能訓練を行い、入浴、食事、活動に取り組む中で利用者さんの心身機能の維持・向上に繋がっています。開設時より外部からの

ボランティアも定期的に來所され、利用者さんの楽しみにも繋がっています。今後もスタッフとの連携を大切に、自分らしく職務に精進していきたいと思えます。



屋根・外壁等工事終了について

聖家族園 園長 中曽根才智

聖家族園は、平成6年4月に開設後23年が経過し、施設の屋根・外壁部分の老朽化が目立つようになりました。生活棟・管理棟共に雨漏りは深刻な状況となり、大雨の時は食堂の窓際、ホールのつなぎ目はバケツをいくつも用意し対応する状態でした。その都度、業者を呼んで対応を考えてもらいましたが、どこから雨水が回ってくるのかわからない、大規模修繕をする以外は難しいとの回答でした。入所利用者

と判断し、平成29年度の環境整備事業として計画しました。平成29年9月の理事会で審議の後、業者



はもとより、短期入所や日中一時事業のサービス提供にも支障をき

いたげ班の家をはじめ、毎年たくさんの修繕・改装計画を行いました。この屋根・外壁改修工事については、平成26年度より「社会福祉施設等施設整備費国庫補助事業」の事前協議申請をしてまいりましたが、連年不採用の結果になり、これ以上、利用者にとって不便をかけるわけにはいかない



入札を行い、平成30年の1月から着工し、平成30年5月末に完成する事ができました。

その都度業者と打ち合わせする中で、当初の設計・見積り段階ではなかった不都合の点が多々ありましたが、なんとか解決することができました。完成すると、もちろん雨漏りはなく快適な環境改善ができ、利用者・職員も安心して生活できるようになりました。

工事中は近隣の事業所に、騒音や車の出入りでご迷惑を多々お掛けしました事をお詫び申し上げます。終了の報告とさせて頂きます。

新浴槽完成

聖ヨセフつどいの家 川尻信子

平成30年3月下旬に機械浴室に新浴槽を増設する工事が行われ、4月5日から新しい浴槽も使用し入浴を行っています。工事中は入浴をお休みし、ご迷惑をおかけしました。

すく心地良い浴槽になり、利用者、職員共に大変嬉しく思っています。これからも安全で、安心できる環境づくりを心掛け入浴で癒やされていただきたいと思います。ありがとうございます。

今までの一般浴槽も広くて気持ちよく入浴されていましたが、利用される方も少なくなり、お湯をはるのに時間がかかっていました。新たに増設された浴槽はコンパクトですが、ゆっくりとしながら中で体勢を変えられる広さです。シャワーチェアを利用して入浴する際も職員の腰への負担も少なくなっています。機械浴室内で、目が行き届くようになり、更に安全に入浴を行えるようになりました。

週2回の入浴を楽しみになされ、新しい浴槽で気持ちよさそうに温まる姿を見ることが出来ました。使いや



キャラバン納車(2台)

佐原聖家族園 柳太揮

佐原聖家族園では、新しく日産キャラバン2台が納車されました。

白いキャラバンは主に通所利用者用の送迎で使用され、グレーのキャラバンは休日の余暇外出・小舎外出など幅広い用途で活躍しています。

利用者の皆さんからは新しいキャラバンを見て「新しい車だ！」と笑顔で喜びの声が多く聞かれました。

これからも安全・安心な運転を心掛け、大切に使用していきたいと思えます。



安全運転講習会概要

法人本部 主任（法人安全運転管理者） 日高好規



平成30年6月2日（土）ロザリ才記念体育館にて毎年恒例となりました「安全運転講習会」が行われました。今回も土屋保険サービス様ならびに損保ジャパン様のご協力により、(株)日本交通事故鑑識研究所の長森紀紘様を講師にお招きして開催いたしました。

今回は「交通事故防止総集編」と題し、過去5年に亘って行われた講習をまとめた内容となりました。

- ① 交差点事故の実態
- ② 追突事故の実態
- ③ カーブ事故の実態
- ④ 危険予知能力不足による事故防止の基本対策
- ⑤ 外国CMによる事故防止活動の紹介

そのうえで、
一・KYT（危険予知トレーニング）
危険予測で事故を防ぐ

クルマの運転で最も重要なことは「安全に運転すること。それには、いま直面している状況にどのような危険があるのかを知り、「次に何が起こるのか？」「あの人はどんな行動を取るのか？」といった点を予測しながら運転することが大切。

二・大型車に注意

トラックは運転席が乗用車に比べ高い位置にあるため視界は広いが、運転者は前方を上方から見下すような視野となる。車間距離は

長く感じやすいが、実際は短い。そのためトラックは追突事故が多い。事故に巻き込まれないために

- ① 割り込まない
- ② 挟まれない
- ③ 追い越さない
- ④ 近づかない

三・注意点

- ・ 交差点事故では出会頭事故が多発、交差点では追い越ししない、加速しない
- ・ 自転車事故では変則交差点に要注意、右左折時が最も危険で一時停止が効果的
- ・ 赤信号突破は、一回、成功の体験をすると繰り返し行う

小さな信号無視が、やがて大きな事故を起こす
・ 判断を狂わす4悪（驕り、怒り、焦り、疲れ）
・ 急ブレーキの体験をすること
も有効
以上の点について力説されておりました。
本会では平成29年度の公用車による車両事故は40件となり、過去最多の事故件数となりました。誰しも事故を起こしたくないのは当然です。交通事故は誰にでも起こり得る事と肝に命じ、常日頃より安全運転を心がけ、交通事故ゼロを目指して欲しいと切に願うばかりです。

主な感想等

- ・ 事故の映像を見て改めて事故の怖さを感じました。
- ・ あらためて自分の運転を見直す機会となりました。安全運転を心がけます。
- ・ 毎年参加しています。年一回の講習ですが気持ちが締まる思いです。
- ・ 危険予測運転を心がけハンドルを握ろうと思います。
- ・ マイカーにもドライブレコーダーを設置しました。
- ・ 急ブレーキの体験をしたいと思います。

創立記念職員バレーボール大会

聖マリア園 浅井佑哉

平成30年6月8日に、「第23回創立記念職員バレーボール大会」が今年も6チームに分かれて、試合が開催されました。

今年も最初から殆どの試合がフルセット、それもデュースに持ち込んだのシーソーゲームとなり、とても白熱した試合が繰り広げられました。

白熱の試合が続き、決勝戦「佐原聖家族園」VS「聖マリア園」で行われ、結果は佐原聖家族園が勝利し、なんと3連覇を達成しました。

どこのチームもたくさん練習してきていて、その成果が出ている試合でした。優勝した佐原聖家族園もチームワークが良く、またアタッカーの女性職員の強さが際立つ活躍が見られました。

来年は佐原聖家族園が4連覇をするのか、はたまた他のチームが阻止するのか楽しみです。大会の開催に当たり福利厚生センターの皆様を始め多くの職員のご協力ありがとうございました。



クリーンデイについて

法人本部

毎月第二金曜日の朝9時から実施している「クリーンデイ」は「施設周辺をきれいにすることはもとより、いつもお世話になっている野中地区のために少しでもお役に立ちたい」という思いを込めて平成8年から開始しました。

患者さん、利用者さん、職員が一丸となって野中地区の環境美化に貢献するため、自分たちの手で草刈や、空き缶拾い等の清掃活動を22年間取り組んできました。

また、現在では、旭市内全域で春と秋に行われる「ゴミゼロ運動」に本会の「クリーンデイ」を合わせて、直近の金曜日に実施する取り組みも行っていきます。

これからも清掃活動に取り組み、きれいな野中を維持するために継続していききたいと思えます。



寄附者御芳名

平成30年
4月1日
～
6月30日

江波戸 勲 様
石毛 雪子 様
名智 翁 様
石川 礼乃 様
吉川 一子 様
石井 昇 様
飯田 幸治 様
安藤 幸弘 様
花澤 三知乃 様
荒井 和広 様
小野瀬 玉恵 様
関野 淑子 様
遊技場組合 様
越川 健夫 様
越川 典子 様
藤本 みどり 様
渡邊 公伸 様
田辺 弘子 様
安藤 泉 様
金岩 哲哉 様
木村 明夫 様
代表取締役 嶋田安雄 様
窪田 彰 様
金秋 陸夫 様
加茂 誠 様
菅澤 功 様
菅木自動車整備工場 様
小柳 猛 様
関根 清一 様
飯島 節男 様
向後 真紀 様
斉藤 譲 様
加瀬 佑子・美千代 様
篠塚 弘作 様

小澤 利政 様
かどみせ文具店 様
小原 月子 様
平野 達雄 様
佐賀井 あき 様
崎山土木 崎山幸男 様
椎名 一三 様
カトリック西千葉教会 様
㈱ホンダカーズ東総 様
川島 鉄也 様
㈱土屋保険サービス 様
矢指スポーツ少年団 様
吉田 和子 様
石澤 誠子 様
林 紀夫 様
嶋倉 成利 様
森菅 工 様
飯笹 与一 様
加藤 和詳 様
土屋 博志 様
菅谷 喜作 様
石鍋 作次 様
長 禪 寺 伊藤克貴 様
㈱ダイユー恒産 加藤克幸 様
小川 浩章 様
林 電 設 様
ダスキン ライフケア 様
東総銚子ステーション 様
八日市場瓦斯 様
鴛田医院 鴛田純一 様
戸辺 澄子 様
神津 剛夫 様
インテリア 謙光 加瀬謙一 様
ちば醤油 様
高梨 実 様
㈱伊藤製麺所 様

笠原 富美子 様
辻野 尚子 様
㈱ 房 給 様
大塚 啓子 様
イオキベマリ 様
㈱寿自動車 様
市東 紀子 様
NPO法人にじと風福祉会
理事長 吉野真里子 様
高橋 由紀子 様
土屋 武 様
㈱トラヤ
代表取締役 遠藤考二 様
三賢 憲治 様
西山 博 様
山口 三和 様
みのや商店 度會成宏 様
大関 稔子 様
杉山 勝夫 様
懐石料理ササエ 向後由江 様
岩井 昭 様
伊東測量事務所
土地家屋調査士 伊東政勝 様
中村 篤志 様
外口 静子 様
㈱銚子杉野 様
安田 富子 様
平野歯科医院 平野清 様
工藤 玲子 様
橋口 キイ子 様
成田国際福祉専門学校 様
㈱伊藤工務店 様
宇城 碩弥 様
中村 正敬 様
石井 禎子 様
㈱わたしん 様
㈱カワカ
代表取締役 島嘉右衛門 様
宮内 賢一 様
田上 つぎ江 様

新任者紹介

聖母療育園



事務員

塚田 元紀

6月より事務員として勤務しております。穏やかな人柄でお酒が大好物だそうです。塚田さんには、これまでの経験を活かした幅広い活躍を期待しています。

聖ヨセフつどいの家



支援員

高山 ますみ

いつもニコニコ笑顔を絶やさず明るく子供達と接してくれています。今後の活躍を期待しています。

新規資格取得者

平成30年7月15日現在

社会福祉士

鈴木 真理

(海上寮療養所)

矢萩 郁花

(海上寮療養所)

渡邊 弓夫

(ナザレの家あさひ)

介護福祉士

鈴木 靖 昂

(佐原聖家族園)

田谷 和 弘

(佐原聖家族園)

小林 麻 佑

(聖マリア園)

林

菜 紀

(聖家族作業所)

谷口 あさみ

(ロザリオ発達支援センター)

鶴澤 大 樹

(ロザリオ発達支援センター)

宮内 菜 摘

(佐原聖家族園)

作業療法士

和泉 沙 季

(聖母療育園)

渡邊 晃 秀

(ワークセンター)

Photo Gallery

★みんなの家★

ゆめ牧場に行ってきました！！



牛だあ～

★ナザレの家かとり★

回を押さえて
ゆっくり避難だ！



消火器のやり方
しっかり確認！



★聖マリア園★



いつものくま



IN成田イオン
ランチタイム♪



成田山
行ってきました！



ミスドでランチ



ニヨ (^o^)



試合の合間に

★デイサービスセンター・ローザ★



このへんが、
綺麗かな？。。
生花勉強中



あやめ見学に行ってきました。
楽しんできました。

★聖ヨセフつどいの家★



ストライクを
ねらって！



りんごケーキ作りまーす

★聖家族作業所★



ヤマサ醤油で
煎餅おいし～



全員集合

★佐原聖家族園★



お弁当美味しいなあ♪

レクリエーション大会



カードの人と一緒にゴールだ！

★聖母療育園★



お父さんとダンス
踊ったよ！！
楽し～（＼＼）



銚子電鉄に
乗って来たよ！！

★聖家族園★



BQO後は、
ゆったり
過ごしたよ～

お肉沢山！
美味しそお～☆



第29回 ロザリオ福祉まつり

日時 平成30年9月30日(日)
会場 ロザリオの聖母会

バザー、模擬店、催し物、ふわふわキャンディープレイランド、ふれあい動物園、福引きなどなど、あふれんばかりの楽しさで、毎年ご好評を頂いています。

今年も大いに盛り上げようと、利用者・家族・ボランティア・職員が一丸となって頑張っていますので、ぜひご来場ください。

【お願い】

- ①バザー品の提供
- ②バンド、大道芸人などの参加
- ③ボランティア協力

(連絡先) 福祉まつり事務局
0479(60)0600

本誌のバックナンバーを
ロザリオウェブサイトに
(<http://www.rosario.jp>)
に掲載しています。

ロザリオの聖母会では、施設や利用者のために常時ボランティアの協力をお願いしています。お願いのできる方は是非、ご連絡ください。ご協力をお願いします。
問い合わせ
TEL 0479(60)0600
(担当 仲條)

ボランティア募集のお知らせ

行事予定

- 30. 7. 3 法人運営会議
 - 4 経営会議、総合安全対策委員会、地域生活支援連絡会
 - 4 地元説明会
 - 10 法人運営会議、研修委員会、研修会議
 - 11 経営会議
 - 13 クリーンデイ
 - 17 法人運営会議
 - 18 施設・事業所長会議
 - 19 通所事業所連絡会議
 - 24 法人運営会議
 - 25 理事会
 - 31 法人運営会議
- 8. 1 総合安全対策委員会
 - 18 ロザリオ福祉まつり実行委員会
- 9. 4 法人運営会議
 - 5 経営会議、総合安全対策委員会、合同防災訓練、地域生活支援連絡会
 - 8 ロザリオ福祉まつり実行委員会
 - 11 法人運営会議、研修委員会、研修会議
 - 14 クリーンデイ
 - 18 法人運営会議
 - 19 施設・事業所長会議
 - 20 通所事業所連絡会議
 - 25 法人運営会議
 - 26 理事会
 - 30 ロザリオ福祉まつり
- 10. 2 法人運営会議
 - 3 創立記念日行事、経営会議、総合安全対策委員会、地域生活支援連絡会
 - 9 法人運営会議
 - 16 法人運営会議
 - 17 施設・事業所長会議
 - 23 法人運営会議
 - 30 法人運営会議

医療 海上療養所	訪問看護ステーション	就労継続支援B型事業所	ワークセンター	聖母療育園	医療型障害児入所施設・療養介護事業所	生活介護・児童発達支援・放課後等デイサービス(重点)	聖母通園センター	児童発達支援事業	ロザリオ発達支援センター	児童発達支援事業	旭市子ども発達センター	障害者支援施設	聖マリア園	聖家族園	障がい者の就労促進事業所	みんなの家	生活介護事業所	聖家族作業所	共同生活援助事業所	ナザレの家あさひ	高齢者支援事業	ロザリオ高齢者支援センター	ロザリオ訪問介護事業所	通所介護・介護予防通所事業所	デイサービスセンター・ローザ	障害者支援施設	佐原聖家族園	生活介護・放課後等デイサービス	聖ヨセフつどいの家	共同生活援助事業所	ナザレの家かとり	地域生活支援センター	友の会	中核地域生活支援センター	障害者就業・生活支援センター	海匠ネットワーク	障害者就業・生活支援センター	東総就業センター	香取市相談支援事業	香取障害者支援センター	障害者就業・生活支援センター	香取就業センター	障害者相談支援事業
-------------	------------	-------------	---------	-------	--------------------	----------------------------	----------	----------	--------------	----------	-------------	---------	-------	------	--------------	-------	---------	--------	-----------	----------	---------	---------------	-------------	----------------	----------------	---------	--------	-----------------	-----------	-----------	----------	------------	-----	--------------	----------------	----------	----------------	----------	-----------	-------------	----------------	----------	-----------